を19年度内に策定する。

人材

「イノベーショ

期ビジョンは産業面での

新しい山形、への指針

す』と打ち出した。

対応の方向となる柱は

に対応していくことが肝 長)は「外部環境に柔軟 会長(山形県銀行協会会

加価値産業の確立をめざ チャンスに対応した高付 の変化や新たなビジネス

構造審議会で長谷川吉茂

主要な課題は「若者の

インタビュー

で地域経済を取り巻く環

境は大きく変化した。

度からおおむね10年間)

づくりの基本計画である

山形県は、中期的な県

された。吉村知事は「持

続的な発展に向けて新し い山形の指針を共有して

年の計画期間で、その間 する現行ビジョンも5カ

にグローバル化進展など

ションを加速し、国内外ラ」を結集してイノベー

担う本県の多様な「チカ CHANCE『新時代を 5カ年。19年度末で終了

金の一段の連携が試される。

ビジョンを始動する。

「新時代」に対応した県産業全体の競争力強化に向けて、

産学官

題を踏まえつつ、基本目獲得」など。こうした課

標をCHALLENGE

CHANGE

t

0億円、

山形県は2020年度から次期産業振興

の確保」

「県内企業の生

定着・回帰と多様な人材

産性・収益性の向上」

「国内外の新たな市場の

地域経済を支える多様な活動が期待されている。

に根ざし、産業の持続的な発展が欠かせない。

少子高齢化に伴う人口減少の動きが地域で加速している。 新たな成長には若者が地域

「第4次山形県総合発展

いく」と述べた。

次期産業振興ビジョン 第4次山形県総合発

2月に県庁で開かれた県 基本的な考え方だ。20年

推進力とした

県づくりが

「国内外の活力」を

総合政策審議会で同計画

が吉村美栄子知事に答申

20年度から24年度までの期ビジョンの計画期間は

示すビジョンとなる。次 具体的な施策の方向性を る「産業・経済」分野の 県政運営の柱の一つとな 展計画の策定を踏まえ、

新しい、やまがた、の創造

変化に対応した挑戦が新たな成 長につながる。地域での取り組み

企業群 る 説す



る田中社長 **溥型シートを手にす**

社のかじ取りを担ってい 時任研究室とは共同 売する。 センサーの製造を担い 設向けに普及を目指す。 NDソフトウェアに供給 する。 3月末にも本格販 フューチャーインクが同

部分もある。田中社長は の用途開発はこれからの 「医療分野などに新しい 人面積な薄型センサ

サービスを展開したい」



山形県鶴岡市の本社

いう。常に考えている」

るペンションスイス蔵王ペンション村にあ

00円値引きのサー

Ľ接の予約(023

9・2129) で

り商きなが、 スキー のこ。 のこ。

只都のホテルの初代料

り、東海林社長は る新生産ラインを導入 に安く商品を提供できる る見込み。 指す。生産能力は倍増す し、9月ごろの稼働を目 各方面との連携によ

迎えている。 めてきた。現在は「学」

べりまです。 (山形県米沢市)。 山彡 のフューチャ 刷プロセスでフィルムに 016年4月に設立。 大の時任静士教授らが2 電子回路を形成するプリ ンテッドエレクトロニク 山形大学発ベンチャ を結んだ。 研究契約による連携体 ロニクス技術の社会実装 に挑戦している」と強調 「プリンテッドエレク

ス技術の実用化開発を進 て事業化へのフェーズを が生み出した成果につい 「ベイヌレビーツ」。5兆松の薄型センサ 事業を手がけるNDソフ としているのが厚さ0・ 任教授らが介護システム トウェア バイタルビーツ」 現在市場を開拓しよう (山形県南陽 ランナーとしてやってき 担う東海林秀宣社長は 年から同社のかじ取りを 長を意識する。 ている」と地域からの成 「6次産業化のフロント

資を計画する。

海林社長は「まだ需要は

の福留氏は京都から客と

トを切った。

京都府出身

日本:

策金融公庫から調

福留氏は「今後

を引き継ぎ新たなスター

は地

のきらやか銀行と

商品を供給している。

屋圏などの消費地向ける 圏はじめ大阪周辺、

伸びている」と次なる投

と、

米どころで知られる。 だ米のみでは付加価値は 本社を置く庄内地域は 需要が伸びる中、

ランニングコストを抑え 8億9000万円を計 乗り出す。設備投資は約 導入する。 画。第一期工事として、 工場の増改築に段階的に 6月にも新包装ラインを 第二期工事で

出身の田中康裕社長が同 19年4月からは民間企業

事業化推進に向けて、

当初介護見守り用ベッド

と共同で開発した。

センサーとして、

介護施

今後 た。数年前に前オー 業承継の準備を進めた。 とを知り、 ンションに通ってい

が廃業を検討していたこ に移住。約1年かけて事 18年から蔵王

10年ほど前から同 もできつつある。蔵王はに入るという。看板料理日本海側の食材が安く手 るトワ の顧 山形蔵王は太平洋側、 各開拓にも力を借り と金融機関のネッ クにも期待を寄せ

会などとの連携も探 然に触れることがで ていく考えだ。現 ションの知名度を 今春からは地元の 客などに人気が高 四季を通じて豊か

プリ

ンテッド

エレ

事業化

K

IJ

ズフ

ア

~

ンションスイ

形蔵王で

おもてな

田中社長は

生産体制を確立するドリ

ムズファーム

上までの一気通貫による

加価値を目指したのが同

ち早く「加工」による付

社のこれまでの歩みとな

ションスイス」を事業承

と

威王でおもてなしを

までの経験を生か

きたい」と新たな

ナーシェフの

ノション村にある「ペン

山形県上山市の蔵王ペ

長などを務めた福留氏は

96年には無菌米飯工

稲作から

ご飯パック加

ご飯パック

加工

増産体制

は1991年。

2018

鶴岡市)。 農業法人設立

場を完成。

現在では首都

名古

秋に前オーナー

-から経営

事

悪承継に向けた資金

を強調する。

福留清晃氏。2019年

②月に県丁で開かるとコジョンシーで加工第4次山形県総合発展計画の答申を受ける吉村知事第4次山形県総合発展計画の答申を受ける吉村知事 フ チ インク

産学官金連携、産業活力を創出



山形支店長

日本政策金融公庫 内田 裕彦氏

社はメーンバンクや各支えなければならない。各 金繰りはしっかりとそな 「できるだけ足元の資

けはどのように。中、地域企業への呼びか が一段と難しい状況にな 気の先行きを見通すこと 不透明感が強まる

で山形の新たな成長が加めの人材もいる。地域がある。具現化していくための人材もいる。地域がある。具現化していくための人材もいる。地域がある。具現化していくための人材もいる。地域が

金融公庫山形支店の内田 ず 新たな芽吹きの 開や先端分野の技術を活

で広がる中、現時点で景 で生まれつつある。ちょ ウイルスの感染が国内外 ていた。ただ新型コロナ うど産業の転換期を迎え

携を下支えする日本政策融機関として、地域の連 融機関として、地域の連期待されている。政策金

など従来技術の新たな展

「電子機器関連や縫製

県内の景況は。

化に向けて果敢な挑戦が

いた。

山形県。産業の競争力強業構造への転換を目指す

裕彦支店長に県内での新

たな成長の動きなどを聞

成長分野を見据えた産

変化を恐れ

変化を前向きに受け止め代のニーズに合わせて、恐れない企業が多い。時 「山形の企業は変化を

前向きるで、

の動きをどう見ています 連携を支える役割をこれ 応を進めていくことが肝援機関とも連携を密に対 からも担っていきたい」 ー新 にな成長へ。地域

心だと思う。日本公庫も

用した新しい製品が県内

ている。 一段の進化が必要になっ 促進、事業承継の促進に タートアップ(創業)の る既存産業の高度化やス

保と新規創業の促進②新 加価値額では1兆400 目標値として、 県民所得の向上③新時代 など挑戦的な目標盛り込 加価値額)1400万円 造業従事者1人あたり付 に対応した本県産業の競 時代を支える企業収益と ①新時代を担う人材の確 労働生産性(製 の三つ。主要 製造業付 コメン 展するためには新時代を地域経済が持続的に発 産業振興振興ビジョンが た。今後はパブリック・スであることを強調し 策定される。 心と 本年度内には次期、トの実施などを踏 変化はチャン

んだ。20年2月の県産業 学官金ネットワークによの創出が欠かせない。産切り開くための産業活力

山形県産業特集



本社・工場

TEL 023-655-6100(代)

〒994-0054 山形県天童市荒谷堂ノ前1000番28

FAX 023-655-6101

KAN MANUFACTORY

作

製



日本政策金融公庫 JEC 山形支店

日本公庫は、お客さまの夢の実現をお手伝いします。

国民生活事業 023-642-1331

農林水産事業 023-625-6135

中小企業事業 023-641-7941